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ロータリー月間  今月：平和構築と紛争予防月間   来月： 水と衛生 

【高萩ＲＣ創立 50 周年】 ２月１７日例会より 

オンライン例会『国際奉仕について ガバナー卓話』   
池田正純第 2820 地区ガバナー 

     国際奉仕の卓話 ご苦労様です 

山崎清司パストガバナー 

     10 年ぶり、例会へ、ようこそ、 

石井浩一地区会員増強委員長 

     視察メーキャップ大歓迎です 
 

本日のプログラムについて 

        棚谷 稔 国際奉仕委員長 

 今日のプログラムは、国際奉仕についてでありま

す。池田正純ガバナーにおかれましては、お忙しい

中卓話を承諾いただきまして有難うございました。

ちょうど、2 月 22 日は誕生日だそうでございまし

ておめでとうございます。 

 私が 2014 年当時、地区の国際奉仕委員をしてい

ました時、地区の国際奉仕総括委員長をされてお

り、物静かな中に説得力のあるお方と感服いたして

おりました。 

 映画鑑賞が趣味と伺っておりましたが、「月信」

に毎月、刀剣を紹介していただいておりますが、こ

れは専門家のレベルと感心いたしております。 

 本日はどうぞよろしくお願いいたします。 

山崎清司パストガバナー様 2010 年の公式訪問、

以来かとも存じますが、ようこそお出で下さいまし

た。 

石井浩一様、昨年 8月、会員増強について地区クラ

ブ奉仕委員会の出前卓話でお出でいただき、再度オ

ンライン例会にご参加、メーキャップありがとうご

ざいます。 

大歓迎です。本日はよろしくお願いいたします。 

zoom 例会に参加した皆さん 上段左端より 江尻、大髙、大河

原幹事、小森、石平光、2 段目 田所会長、花園、石井浩一地

区委員 棚谷、石君平、3 段目 池田正純ガバナー、鈴木直登 

横倉、大平、山崎清司パストガバナー、写真以外の方は、福田、

佐藤、滝 各会員、事務局、Zoom 会議ホスト大髙会員 

  ごあいさつ  パストガバナー 山崎 清司 様 
 10 年前の公式訪問に続いて、2011 年 3 月の大震災では、高萩

市の体育館を訪問した記憶があります。10 年目にして皆さんの

例会に参加でき、大変うれしく、そして、皆さんの元気な様子

で、懐かしい方にもお会いできてありがたいと存じます。 

 2004－05 年、国際奉仕総括委員長の時に「この指とまれ」の

奉仕活動を始めましたが、当クラブは、「カンボジア・ストリー

トチルドレンの支援」を実施し、そこに「この指とまれ」の協

賛活動が集まったことを印象強く覚えています。高萩では、「英

語スピーチコンテスト」もされていますが、私たちのクラブで

もやってみたいと考えているところです。 

  ごあいさつ  地区会員増強委員長石井 浩一 様 
 8 月 5 日の出前卓話の訪問以来です。オンライン例会を続け

ていると伺い、どんな風に実施されているのか、勉強したいと

寄せていただきました。私どものクラブでは、例会は、リアル

に合わないとだめ、という方もおりまして、オンライン例会は

これからです。本日はよろしくお願いいたします。   
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卓話「国際奉仕について」 

 2020-2021年度第 2820地区ガバナー 

        池田 正純 様（牛久ＲＣ） 

「皆さんこんにちは。 

2020-21年度 第 2820地区ガバ

ナーの 池田正純 と申します。

今回、一連の新型コロナウィル

ス感染症騒動に伴い、このよう

な形で皆様にご挨拶を申し上げ

なくてはならない、事態となり

ましたことを、大変残念に思っております。 

 本日は、、高萩クラブに於いて国際奉仕に携わら

れる全ての方々に分かり易く、「国際奉仕につい

て」 のお話しをしたいと思っております。 

僅かの時間で御座いますが、最後までお付き合い

頂けますよう宜しくお願い申上げます。」   

 

（例会は、zoom によるオンライン例会であり、パ

ワーポイントにより、ガバナーから卓話をいただ

いた。以下はその概要である。図はＰＰから） 

 

１ 国際奉仕の用語 

1962 年以来、世界社会奉仕（ｗｃｓ）といって

いたが、2013－14年度からは「国際奉仕プロジェ

クト」といっている。 

 そして、この年から「未来の夢計画」Future  

Vision Planが始まり、6分野の奉仕が重点化され

た。補助金の名前も、マッチング・グラントから、

グローバル補助金と改称された。 

２ 国際奉仕とは、 

下のスライドのようである。 

 

この内の 1 では、人道的奉仕活動、職業研修チ

ーム派遣、グローバル奨学金が含まれ実行されて

いる。人道的奉仕活動は、ネットで検索すると、

ロータリーの専門用語の如しである。 

３ 国際奉仕の資金 

2種類のロータリー財団補助金がある・ 

 地区補助金 ＤＧ  ディストリクトグラント 

 グローバル補助金 ＧＧ グローバルグラント 

 国際奉仕と補助金の関係下のように理解したい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

4 特別月間 

 奉仕活動に尽力するよう年間を通して、世界の

ロータリアンが目指す強調月間が定められている。 

5 重点分野 

 

 2013－14 年度か

らの6重点分野は、

2019 年に若干の名

称変更があり、さ

らに、ハワイの地

区大会の段階で、環境問題が取り上げられ、7 重

点分野になっている。 

６ ロータリー財団の役割 

 

７ 国際的会合 

 ガバナーは「ロータリアンは国際大会をはじめ

とする国際的な会合に積極的に参加し、国際レベ

ルでの友情や親睦を深めることがすいしょうされ

ております」と力説された。 

８ 第２８２０地区の友好締結地区 

 第３８１０地区 フィリピン マニラ市とミン

ドロ島などの島々 

 第３５５０地区 タイ、バンコク市周辺 

 第３２９２地区 ネパールブータン王国 



  歯科診療や、植林活動、医療機器贈呈 

  消防車贈呈、学用品贈呈などをやってきた。 

９ 国際奉仕の留意すべき点 

① 隣人との交流の延長 

② 相互理解（言葉、宗教、政治、習慣等々） 

③ 実情把握（要望、資金、物資の運用等） 

④ 継続すること 

  ・楽しい奉仕活動を目指す 

  ・ロータリー財団の活用 

  ・人づくり、自立に通じる支援 

  ・しっかり広報する 

 

３０分の卓話を伺い、牛久ロータリークラブを

はじめ、当地区の皆さんの具体的、積極的な奉仕

活動の実践について、危険に遭遇したこともあっ

たそうであるが、様々な経験に就て研修すること

ができた。 

 

委員会報告等 

 ワクチン接種について 

        横倉稔明 多賀医師会長 

 今朝から国内でようやくワクチン接種が始まっ

た。高萩は現在感染者が 23人で済んでいる。これ

までは健康を維持してウイルスから逃げ回る生活

だったが、ワクチンという武器ができ、大いに期

待されている。 

 コロナ感染症は怖さがよくわかっていない。後

遺症があることも報告されており、ワクチンは感

染しても軽症で済むと考えられる。こうして今朝

から、まず国立病院で接種が開始され、次の段階

に進むことになりました。 

 高萩では、協同病院、温泉病院、滝川医院等、

すでに準備を始めている。 

 但し、ワクチンが確実にいつ届くのか、3 週間

過ぎた時の 2 回目の接種の予定など、まだは切し

ないことがあります。 

 明日 18日、高萩市と医師会が会議を設定してい

ます。 

 かかりつけ医のところで接種するか、 

 集団接種か、 

 数が多いのでどうカバーできるか、 

 確実に 2回できるか、等協議します。 

副反応については、そんなにないと思われ、予定

道理進めたいと考えています。  

 

会長挨拶  田所和雄 会長 

皆さんこんにちは。今日は第３回目のオンライ

ン（ＺＯＯＭ）例会です。大髙司郎さんにＳＡＡ

とＺＯＯＭのホストを担当していただき、オンラ

イン例会も順調に進んでいます。オンライン、Ｚ

ＯＯＭに早く馴染んで、多くの会員の皆さんに参

加いただきたいと思います。 
本日の例会には、池田正純ガバナー、山崎清司

パストガバナー、地区会員増強委員長の石井浩一

様も参加しています。参加いただき誠にありがと

うございます。 
１３日の土曜日、午後１１時過ぎに、震度５弱

の大きな地震がありました。東日本大震災から１

０年目にして、またもや大地震かと、一瞬、驚き

ました。私のところでは、不安定に置いてある物

が、少し倒れたりした程度で、ほとんど被害はあ

りませんでしたが、皆さんはいかがだったでしょ

うか。 
この地震で、１０年前の東日本大震災の記憶を

思い出しました。東日本大震災は、地震の規模が

マグニチュード９.０で、高萩市の震度も、６強と

いう大きなものでした。これまでにない甚大な被

害をもたらし、ライフラインが止まり、多くの道

路が土砂崩れや亀裂等で遮断されました。また、

大津波警報により、一時は、５,０００人近くの市

民が避難生活を余儀なくされました。 
市内全域が停電となり、電話もつながらず、水

道も市内全域で断水となりました。また、交通網

が麻痺したため、食糧が不足し、ガソリンや生活

物資も手に入らず、私たちの生活に多大な影響を

及ぼしました。電気と水の無い生活は、トイレも

使えず、夜は真っ暗闇です。家財道具が散乱した

中で、本当に不自由な生活を強いられた事を思い

出しました。 
今回の地震では、震度６強の福島県では大きな



被害に遭いましたが、震度５弱だった私たちの高

萩では目立った被害がなく、胸をなで下ろしてい

ます。 
ところで、現在、地球温暖化防止のために、「脱

炭素時代」が到来しています。政府は、２０５０

年にカーボンニュートラル、（つまり、二酸化炭素

の排出量と吸収量をプラスマイナスゼロにするこ

と）を実現すると表明しました。そして、２０３

０年代半ばには自動車の新車販売を「ガソリン車

ゼロ」とする目安を示しました。このことは、「脱

二酸化炭素」という世界の大きな潮流に合わせた

方針であると思いますが、日本の産業全体と私た

ちの生活にとても大きな影響を与えると思われま

す。 
大震災を体験した身から思えば、身近なエネル

ギーについては、全て電気だけに依存するのでは

なく、ガソリン・灯油等の石油やガス等の、多様

なエネルギーを備えた方が安全であり、安心でき

ると思います。 
地球温暖化防止は、喫緊の課題ですが、エネルギ

ー対策については、大震災等の危機対策を考慮し

て進めて欲しいと思います。 
２月は、平和構築と紛争予防月間です。私たち

は戦後７５年間、平和な社会に生きてきましたが、

今日の平和は、パワーバランス、そして、世界各

国との協調という不断の努力によって、もたらさ

れたものだと思います。私たち一人ひとりの心に

協調の精神を持つことが大事なのではないでしょ

うか。 
本日の例会プログラムは、国際奉仕委員会の担

当です。棚谷稔委員長、よろしくお願いいたしま

す。本日の例会には、ご多忙にもかかわらず、特

別に、池田正純ガバナーが参加して下さいました。

池田正純ガバナー、本当にありがとうございまし

た。国際奉仕についての卓話をいただけると伺っ

ております。どうぞよろしくお願いいたします。 
オンライン例会ではありますが、ＺＯＯＭで皆

さんの顔を見ながら、有意義な例会になることを

期待しております。皆様のご協力をよろしくお願

いいたします。 
 

  幹事報告  大河原浩 幹事 

１ 次年度地区役員委嘱状が、大髙司郎会員あて

に届いています。 

２ ２０２０－２０２１年度地区大会は 

  日時 2021年 5月 23日（日） 

  会場 つくば市 ノバホール 

  会長、幹事が参列、会員はオンラインで開催 

 案内文書が届いています。 

３ 同じく地区大会記念野球大会 

  ５月１６日 牛久野球場 

 開催案内が届いています。 

４ 米山記念奨学会より 広報紙が届いています。 

 

５ ３月３日（水）21：00 

  高萩ＦＭで、ロータリー情報館の放送の予定

です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


